

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

El día de la flor

Conforme se iba acercando el día designado para celebración de La Fiesta de la Flor, aumentaba el pesimismo entre sus organizadores por la crudeza del tiempo que padecíamos, hasta el punto de que se pensó en la necesidad de aplazarla si el mal tiempo persistía. Pero afortunadamente los entendidos en cuestiones de meteorología, vaticinaron la tarde del jueves un espléndido día de Santo Tomás, y, ante tan buenos augurios, se acordó celebrarla en la fecha anunciada, teniendo la fortuna de que tales vaticinios se cumpliesen pues comparado con el de los días anteriores puede afirmarse que el de ayer fué un día verdaderamente excepcional.

Tan unánime es el parecer de considerar al buen tiempo como el factor más importante para el éxito de la cuestación, que el Comité debía de estudiar si sería más conveniente el trasladar esta fiesta á otra fecha, en que los días fueran más largos y el tiempo más seguro, siempre dentro de la época en que no hay veraneantes para que no pierda el carácter de ser una fiesta exclusivamente nuestra.

Las señoritas encargadas de la colocación de las 100.000 flores empleadas, más simbólicas esta vez que ninguna otra, por ir adornadas con el emblema de la lucha contra la tuberculosis, realizaron una labor sólo realizable con la juventud y la belleza que las adornaba, y que, si á algunos pareció desmedida, tengase en cuenta, para su justificación, el cariñativo fin que las guíaba.

Debido á ese entusiasmo, se ha conseguido alcanzar una cifra que ha superado á los cálculos que se forjaban los más optimistas, pues según los avances comunicados telefónicamente por las diferentes secciones, se cree que pasará la cantidad recaudada de 20.000 pesetas, cuatro mil más de lo que se recaudó el año pasado.

La satisfacción por tan halagüeño resultado era grandísima entre los componentes del Comité, quienes ponderaban este rasgo de esplendor del buen pueblo donostiarra, más digno de tener en cuenta por la mala época que atravesamos y que fundamentalmente hacía temer un ingreso bastante inferior al alcanzado en épocas más prósperas.

Pero el cariño que nuestros vecinos tienen á esta fiesta es tan grande, que, rivalizando ricos y pobres en contribuir cada cual con arreglo á lo que sus alcances les permitía, han hecho que el resultado de la cuestación del Día de la Flor del año 1917, haya sido tan magnífico, y esperamos verlo superado en años sucesivos si el Comité atiende las observaciones anteriormente indicadas.

El Cuerpo de Exploradores es merecedor del más sincero reconocimiento, pues durante todo el día estuvo encargado del transporte de flores y almohadillas entre el local del Comité y las diferentes secciones.

Damos, pues, las más efusivas gracias, en nombre de todos los organizadores de la Fiesta de la Flor, á cuantos han contribuido al buen resultado de la misma, pues ese importante ingreso, servirá para que los beneficios que reportan el Dispensario local Antituberculoso y el Sanatorio de Nuestra Señora de las Mercedes, sean cada vez mayores.

Doctor RAYMOND.

EN EL GOBIERNO CIVIL

Ayer hubo algunas noticias en el despacho del señor conde de Pinofiel. Además de lo de la detención de unos ladrones—ya pasan de rateros—y de la cual damos cuenta en otro lugar, nos dijeron el gobernador civil que había recibido comisiones que llevaban cosas interesantes.

Estuvo en su despacho una comisión de obreros de Azoñia que fué á exponerle algunas diferencias que existen entre los obreros alpargateros y los patronos, diferencias que, el gobernador procurará hacer desaparecer ó suavizar al menos.

El alcalde señor Zuaznávar, un concejal y algunos representantes de la Cofradía de Mareantes de San Sebastián habían estado en el despacho del gobernador, para seguir hablando de la cuestión del pescado. Nos pareció observar que al hablar de esto, el señor gobernador sonreía, como diríamos que si el remedio no nos viene de le alto, aquí en la tierra, no hay quien lo arregle.

Había recibido el conde de Pinofiel un telegrama circular del ministerio de la Gobernación en el que se le ordenaba que se cumpliesen aquí ciertas disposiciones sanitarias que están sobradamente cumplidas.

Lo que se olvidó de comunicarnos el señor gobernador fué que le había visitado el señor Rezola para decirle que si hoy, sábado, no recibía carbón, las fábricas de cemento de Afuraga, con 350 obreros, se verían en la imprescindible necesidad de cerrar. El gobernador conferenció por te-

léfono con los ministerios de la Gobernación y de Fomento, para ver si se solucionaba este conflicto.

Terminó diciéndonos que habían sido detenidos cinco "blasfemos" que habían pasado á la cárcel, y, después de enterarnos de que se había perdido el expreso, que traía un mínimo de retraso de trece horas, dimos por terminada la entrevista.

Amicale franco - espagnole

Solicitado por una comisión de Tolosa para dar una conferencia vasca en aquella villa, el próximo domingo se trasladará á ella el culto sacerdote Mr. Etcheber, capellán castrense del regimiento 49 de Infantería francesa.

Con este motivo, se hace saber á los asociados y amigos de la Amicale, que la conferencia anunciada para el domingo 30 de Diciembre, ha sido trasladada á otra fecha posterior, que se anunciará oportunamente.

En el Teatro Principal

la función vasca

Como anunciamos, en el viejo coliseo se celebraron ayer las dos funciones teatrales organizadas por la Academia Municipal de Declaraciones.

En la función de la tarde, á la que acudió numeroso público, se representó el drama de época, original de la señorita Catalina Eleicegui, confirmándose el éxito obtenido el año pasado.

Por la noche se estrenaron las obras "Arantza", en dos actos, original de don Francisco Aróstegui; "Azken beltza", del malogrado Celayano S. Irure, y "Rochil sakelchoa", de un "quinteto" de simpáticas señoritas.

El señor Aróstegui ha hecho una obra muy bonita, sin que en ella se exponga ningún problema ni mucho menos, pero que supone un avance en el teatro vasco.

La obra póstuma de S. Irure, sin pretensiones de ningún género como es de suponer, agrada al público por su corte fino y sentimental.

Las señoritas que han escrito la obra "Rochil sakelchoa" se propusieron hacer un ensayo y salieron airocas en su empeño.

El teatro estaba completamente lleno y el público aplaudió á todos los "artistas", entre los que se distinguieron las señoritas Arrieta, Aramburu, Olaso y Aristeguieta y de ellos Beorlegui, Arozamena, Egilegor y Lasa.

Los demás fueron también muy aplaudidos.

En un extracto de la función de la tarde, se procedió al reparto de premios entre los autores de las obras premiadas y después de ambas funciones los "bersolaris" demostraron su ingenio, algo arbitrariamente, en lo que se refiere al verso, pero que no fué obstáculo para que el público se mostrara agradecido.

NOTICIAS

Dinero á domicilio.—Lo envía la Farmacia Granada, calle Moraza, 12, al vender la riquísima Emulsión, pues la emulsión y la salud es dinero. Se vende suelta desde una peseta y se despacha en recipientes. Recomiéndase mucho probarla.

Para enfermos del estómago e intestinos «Kefir-Yogohurt», Colomer, Echaide 3.

La Belle Easo.—Esta Sociedad convoca á todos sus socios á Junta general ordinaria que se celebrará hoy, á las nueve y media de la noche, en primera convocatoria, ó en su segunda á las diez, para tratar de asuntos que interesan á la misma. Se suplica la asistencia.

Para el estómago, BURLADA, la mejor agua de mesa.

Pequeños incendios.—A las cinco de la madrugada de ayer se declaró uno en el caserío "Chalupaguillene" — así dice la nota municipal—enclavado en el barrio del Antiguo. Tan poca importancia tuvo que lo apagó el mismo colono del caserío.

Poco antes de aquella hora se incendió el transformador instalado en un patio de la calle de Aldamar. Acudieron los bomberos y un empleado de la compañía de electricidad, quienes sofocaron el incendio y repararon la avería.

Píldoras Pompeya, curan anemia, colores pálidos, desarreglos de las señoras.

Pequeños sucesos.—La guardia municipal encontró ayer á un niño que en el barullo de la feria se había extraviado y que fué entregado á sus padres.

También encontró á un carterista que quería trabajar en la plaza de la Constitución y lo detuvo, entregándolo á la policía gubernativa.

Curados.—Ayer iué curado un solo individuo y éste por accidente de trabajo, en la casa de socorro.

Los retrasos de los trenes.—En el trayecto de Madrid á San Sebastián se han extraviado un tren correo y un expreso-

correo, que tal vez lleguen un día de estos, con todos los viajeros "fiambres".

Anoche, á eso de las nueve, llegó un tren que se había formado en Valladolid. En el gobierno civil nos dijeron que lo único que sabían era que el expreso vendría detrás del correo. Probablemente llegarán antes de que se reúnan las nuevas cortes.

SI TOSEIS: TOMAD JARABE ORIVE.

Santo Tomás.—En la plaza de la Constitución y calles adyacentes, hubo ayer enorme concurrencia "ande" vendían chorizos asados y vino.

La banda municipal tocó en la citada plaza por mañana y tarde y hubo momentos en que no se pudo circular por ella á causa de la enorme aglomeración de público.

Los dentífricos novedosos no pueden acredecir sus resultados en la conservación de la dentadura, pues esto sólo lo tiene demostrado, en el transcurso de tres generaciones, el "Lícor del Polo".

Registro civil.—Inscripciones del día de ayer:

Nacimientos: Eugenio Hernández y Martín, Julio Lasarte y Arregui, Gonzalo Bañuelos y Santamaría, Joaquín Machimbarrena Eduina.

Defunciones: Miguel Vadillo Herrero, María Luisa Santiago y Arabalaza, Roberto Llado y Gallego.

EL GORDO

Corresponderá á quien compre una ó varias de las 3.000 coliflores que de Tudela ha recibido la Casa "Los Alpes".

CALLE DE EASO, D. TIENDA.

Obreros agradecidos.—Ayer tuvimos el gusto de recibir en esta redacción la visita de una comisión de obreros de la Compañía Auxiliar de los ferrocarriles, de Beasain, para rogarlos que expresáramos su agradecimiento por el generoso rasgo que ha tenido la Compañía, regalando el importe de una quincena á los 1.500 obreros de la fábrica, con motivo de las fiestas de Navidad.

Quedan complacidos.

GRAN CASINO

Sábado, 22 de Diciembre.

Conciertos por la orquesta que dirige el maestro Larrocha.

A las cinco de la tarde.

PRIMERA PARTE:

1. El Tambor de Granaderos (escena y pasodoble).—Chapí.

2. Al pie de la reja (serenata).—Carreras.

3. Der Freischütz (obertura).—Weber.

SEGUNDA PARTE:

4. Marcha de las Antorchas número 3.—Meister.

5. Intermedio de "La boda de Luis Alonso".—Jiménez.

6. El Trovador (fantasia).—Verdi.

A las nueve y media de la noche.

PRIMERA PARTE:

1. Tabarin (marcha).—Cairanne.

2. Scherzo de la Segunda Sinfonía. —Marqués.

3. Il Caid (obertura).—Thomas.

SEGUNDA PARTE:

4. Una noche á Lilliput (fantasia).—Theodore.

5. Souvenir.—Dráila.

6. La Corte de Faraón (fantasia).—Lledó.

ANUNCIOS ECONOMICOS

NGELA Cantonet, profesora en partos; consulta y pensión para embarazadas; reservado. Narrica, 24, pral.; teléfono 16-63.

GENCIA Sanjulián: Pisos amueblados baratos, habitaciones y villas. Nadie agencia mejor. Oquendo, 28 (peluquería); teléfono 17-23.

LQUILASE invierno piso amueblado, 8 camas, 110 pesetas mes; hay piano. El Trust; Hernani, número 14.

COPIAS á máquina, se hacen á precios económicos. Mayor, número 9, 8°.

DINERO: Doy en primera hipoteca 6.000 pesetas. Lorenzo Ayestarán; Guetaria, 10.

IRAN almoneda: Se venden á precios económicos muchísimas, camas, colchones y vajilla. Urbieta, 43, 4º. No se admiten prenderas.

HERMOSOS gabinetes amueblados. Sánchez Toca, 5, tercero derecho.

CASION: Se vende una buena máquina de coser y bordar y otra de familia. San Martín, número 6, entresuelo izquierda.

IQUIDACION: La Casa Herrera Hnos., Lázaro, 9, siguiendo costumbre anual, liquida á mitad precio los calzados dejados de cuenta.

LA VILLA DE BILBAO

Gran novedad en camas de hierro imitando cualquier clase de madera, las más higiénicas que se conocen. Gran liquidación de baules. Gran variación en camas doradas y toda clase de muebles.

Reina Regente, 17 y Aldamar, 2.—Tel. 7-55

Enfermedades secretas y de la piel

H. Sáenz Alonso. Especialista. Consulta de diez á una y de tres y media á cinco.

Pedro Egafía 2, esquina al Paseo del Arbol de Guernica.

Enfermedades de la piel

Se curan con la Pomada Cuticula. De venta en las Farmacias de Aguirre zahara, Avenida, 39, San Sebastián.

DOCTOR TAMES ARSUAGA

Médico del Hospital Civil. Especialidad en enfermedades secretas. Príncipe, 57. Consultas: 11 á 1 y de 2 á 8.

¿TIENE USTED GOTERAS?

AVISE A CASA DE TORRES Y C.

SAN BARTOLOMÉ, 17. -- TELÉFONO 12-50

Anizado LAS CADENAS DE NAVARRA. Pídase en todas partes.

Santo Tomás

Chorizo superior de Rioja, propio para estos días. Morcillas riquísimas de sangre de cerdo, arroz y canela. Se reciben dos veces por semana.

ALDAMAR, 12

INTERESANTE

Liquidáse caja caudales incombustibles, inglesa, nueva, 1 máquina Remington, 1 gramófono con armario para discos, 2 extintores para incendios y una máquina de sumar balances, todo en 820 pesetas. Hernani, 14, bajo.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, afeitan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID desde donde se remiten folletos á quien los pida.